

M. Le Vice-Président, Senora Guerrero, Excellences,  
Distingués Invités, Chers Collègues :

Mon épouse Maureen et moi-même sommes heureux de vous accueillir, au nom du gouvernement du Canada, à l'occasion de votre première visite officielle dans notre pays. Je sais que votre Ambassadeur a veillé à ce que vous ayez l'occasion de rencontrer un grand nombre de Canadiens à Ottawa et à Toronto. J'ai pris connaissance de votre programme et il m'a paru "extrêmement chargé", caractéristique que je croyais exclusivement réservée à certains de mes déplacements. Je vous souhaite "courage" dans l'exécution de ce programme. J'ai la conviction, en revanche, que vous serez bien accueilli, et je forme le voeu que cette visite se révèle bénéfique, pour vous personnellement comme pour les relations canado-nicaraguayennes.

Nous considérons que votre visite intervient à un moment très opportun. Vous êtes un des principaux participants au processus de paix en Amérique centrale, et j'attends avec impatience l'occasion qui me sera donnée de recevoir directement de vous une évaluation de ce processus et de ses perspectives. Vous êtes en outre le principal représentant de votre gouvernement au sein de la Commission de réconciliation nationale établie en vertu du plan de paix. Nous vous savons donc gré de l'importance que vous accordez au Canada en prenant le temps de nous rendre visite alors que des activités d'une importance cruciale retiennent votre attention.

Puisque vous recevez de nombreux visiteurs canadiens - journalistes, membres des Églises, représentants d'ONG et simples Canadiens qui cherchent à se renseigner sur la crise en Amérique centrale et sur la nature de votre révolution - vous n'êtes pas sans savoir que vous aurez au Canada un auditoire très attentif.

Vous, vos collègues sandinistes, vos nombreux compatriotes qui n'appartiennent pas à ce parti et, même, des personnalités qui sont maintenant passées dans l'opposition, vous avez réussi une révolution. Compte tenu du passé du Nicaragua et de la longue et sombre dynastie des Somoza, nous partageons votre opinion selon laquelle cette révolution est irréversible. Mais il s'agit également d'une révolution dont la dynamique interne et l'orientation à long